

ECONOMÍA

[Inicio](#) / [Economía](#) / Oro caro paladio al alza y otras proyecciones de 2020 artículo 9079

¿QUE PASARÁ CON EL DÓLAR Y EL PETRÓLEO?

Oro caro, paladio al alza y otras proyecciones de 2020

Economía 24 Ene 2020 - 6:38 AM
Por: Camilo Vega Barbosa / @camilovega0092.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) estima que la economía mundial crecerá 3,3 % este año, impulsada por los avances de las conversaciones comerciales entre Estados Unidos y China. Y activos poco visibles como el níquel también tendrían un buen año.



El oro se acercó a los US\$1.600 la onza a comienzos de mes. / Bloomberg.

Ya se conocen las proyecciones de 2020 sobre algunos de los indicadores y activos más importantes de la economía mundial, las primeras apuestas y esperanzas sobre este nuevo año que comienza. De hecho, algunos de estos datos fueron revelados durante el Foro Económico Mundial que se realiza esta semana en Davos (Suiza). Y como era de esperarse, lo que más expectativa generó fueron las perspectivas de crecimiento económico. [\(Lee también: Dólar: ¿esperar o comprar?\)](#)

Economía global

Para el Fondo Monetario Internacional (FMI), en 2020 habrá un mayor incremento del PIB mundial respecto a 2019 (que espera crezca 2,9 %), sin embargo, no es tan alto como se esperaba. Para la entidad, la economía global crecerá 3,3 % este año, lo que representa una rebaja de 0,1 puntos porcentuales frente a las proyecciones emitidas en octubre. Y cabe recordar que en octubre el organismo indicó que esperaba que la economía colombiana creciera 3,4 % en 2019 y 3,6 % en 2020.

Entre los aspectos positivos que destacó el FMI en Davos están: las señales de que el desplome en la fabricación y el comercio mundial está tocando fondo; hay buenas noticias (pero intermitentes) sobre las conversaciones comerciales entre Estados Unidos y China, y la tendencia de los bancos centrales a rebajar sus tasas de interés para estimular el crecimiento de sus respectivas economías (pero no es el caso de Colombia).

La directora de la Cámara de Comercio Colombo Americana, María Claudia Lacouture, explica que "también es importante el hecho de que Estados Unidos entra este año en una etapa electoral, lo cual hace pronosticar a los analistas que la administración estadounidense sea más conservadora (e incluso condescendiente) en su pulso con China. El desafío para las empresas es analizar y anticiparse a las oportunidades que genera esta nueva tendencia mundial".

El petróleo

Este es tal vez el activo que más genera incertidumbre, pues los tres mayores pronosticadores mundiales del mercado del **petróleo** no se ponen de acuerdo sobre lo que sucederá con la oferta en este año.

Mientras que la Organización de Países Exportadores de **Petróleo** y sus aliados (OPEP+) esperan que sus nuevos recortes de producción (900.000 barriles diarios menos) ayuden a reducir los inventarios de crudo, y que en consecuencia los precios se mantengan o incluso suban, la Agencia Internacional de Energía (AIE) y la Administración de Información de Energía de Estados Unidos (EIA, por su sigla en inglés) esperan lo contrario: ambas entidades esperan que en 2020 se dé un incremento en los inventarios, incluso si se cumplen al 100 % los recortes de la OPEP+, implicando debilidad en la cotización del hidrocarburo.

Sin embargo, este es un activo que en 2020 seguirá sensible a las noticias relacionadas con las tensiones en Oriente Medio: por ejemplo, la que tienen Estados Unidos e Irán desde el asesinato del general Soleimani, por lo que el precio seguirá reaccionando a este tipo de eventos.

Ahora, hay que destacar que empresas como **Ecopetrol** han registrado grandes utilidades, de \$9,24 billones a corte del tercer trimestre de 2019, con precios del Brent cerca de los US\$60, lo que indica que las finanzas de la nación seguirán beneficiándose de la renta petrolera, aunque la cotización del **petróleo** no logre mantenerse cerca o superar los US\$70.

Oro

Mientras haya tensión mundial, el precio de este seguirá fuerte. En 2019 pasó de los US\$1.300 a más de US\$1.500 la onza, pues fue tomado como refugio por parte de los inversionistas, quienes optaron por activos más seguros debido a la gran incertidumbre que generó la guerra comercial entre China y Estados Unidos.

Y en 2020, al parecer, la tendencia continúa: en la primera semana de enero el oro llegó a su precio más alto desde 2013, cerca de los US\$1.600, debido al deterioro de las relaciones entre Irán y Estados Unidos.

Hay otros factores que respaldan el precio del oro. "Es poco probable que la Reserva Federal aumente las tasas de interés en los próximos seis meses, lo que a su vez probablemente frenará el dólar estadounidense, y ambos factores son extremadamente positivos para el oro", explicó para Bloomberg Gavin Wendt, analista sénior de recursos de MineLife Pty en Sídney.

Los ingresos del Gobierno colombiano podrían beneficiarse si se mantienen los precios actuales del oro, pues de acuerdo con el Marco Fiscal de Mediano Plazo, alrededor del 20 % de las regalías que se recaudan corresponden al sector minero (el restante 80 % es **petróleo** y gas). No obstante, cuando los precios están al alza también se dispara la minería ilegal en el país.

Activos poco visibles, al alza

Si alguien hubiera recomendado invertir en paladio y en níquel pocos le hubieran hecho caso, pues son metales de bajo perfil que no acaparan tanta atención (no como el oro). Sin embargo, fueron de hecho los activos de mayor valorización en 2019.

Las leyes ambientales más estrictas en Europa y China están impulsando el mercado de estos metales. Por un lado, el paladio es usado en autocatalizadores que reducen las emisiones en vehículos que funcionan con gasolina. Y, por su parte, el níquel está sintiendo el efecto de la creciente industria de vehículos eléctricos, pues es un material crucial en baterías recargables y para acero inoxidable.

Según un informe de Bloomberg, el precio del paladio podría pasar de los US\$2.000 a los US\$2.500 en 2020. Además, si bien el níquel se ha desplomado recientemente, los analistas esperan que este año el metal registre un incremento de al menos un 10 %.

El dólar en Colombia

Analistas como Diego Franco y Camilo Silva coinciden en que en el primer trimestre de 2020 habrá una relativa estabilidad en la tasa de cambio, y que incluso es posible que la divisa caiga de los \$3.200: una oportunidad para la compra de divisas, pues desde el segundo trimestre se espera una mayor volatilidad en el dólar en Colombia.

Asimismo, la más reciente encuesta del Banco de la República revela que en promedio los analistas colombianos esperan que la tasa de cambio cierre 2020 en \$3.298. Sin embargo, hay expertos que contemplan escenarios de incluso \$3.800 para la divisa.

Temas relacionados

Dólar **Petróleo** Oro crecimiento mundial

0 Comentarios

Hay una "gran posibilidad" de acuerdo pensional en 2020, según Duque

Economía 23 Ene 2020 - 7:59 PM
Por: Bloomberg.

En el marco del Foro Económico de Davos aseguró que Colombia necesita llegar a un consenso para expandir el número de personas que tienen acceso a una pensión.



/ Getty Images.

Durante el Foro Económico Mundial en Davos, Suiza, el presidente Iván Duque aseguró que hay una "posibilidad considerable" de que este año su Gobierno llegue a un acuerdo con líderes sindicales y empresariales para aumentar la baja cobertura del sistema pensional colombiano.

"Entre el Gobierno, los trabajadores y el sector privado, tenemos que acordar un mecanismo que pueda garantizar que cada vez más personas en Colombia tengan acceso a una pensión", dijo Duque a Francine Lacqua. "Un consenso para expandir la base de personas que tienen acceso a una pensión es una de las cosas que más se necesitan en Colombia", añadió.

Lea también: ¿Es viable recortarles beneficios a los trabajadores como propone Anif?

Un informe de 2015 de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos indica que se está "tornando urgente" una reforma del sistema pensional colombiano. Solo 8 millones de los 22 millones de trabajadores están contribuyendo actualmente al sistema de pensiones, y solo una de cada cuatro personas mayores de 65 años tiene acceso a una pensión, dijo Duque.

La tendencia de legisladores ha sido evitar el problema, debido a la dificultad que representa aumentar la cobertura sin tener que tomar medidas impopulares como el aumento de las contribuciones de los trabajadores, el aumento de la edad de jubilación o la reducción de los beneficios para algunos trabajadores que tienen una pensión.

La administración de Duque ha estado en conversaciones con sindicatos desde que estallaron las protestas de noviembre, pero no ha emitido ninguna propuesta concreta para la reforma pensional.

La economía de Colombia creció 3,4 % el año pasado, según un estimado del Fondo Monetario Internacional, el ritmo más rápido entre las principales economías de la región. A pesar de esto, la tasa de desempleo ha seguido aumentando.

Le puede interesar: Tecnología: ¿una de las causas del desempleo en Colombia?

En la entrevista, Duque dijo que la crisis migratoria de Venezuela ha contribuido a este fenómeno, ya que la frecuencia de los ingresos es más alta que la generación de empleo. Hasta el momento, Colombia ha recibido alrededor de 1,6 millones de venezolanos, y miles más llegan cada día.

Comentó también que la inversión del año pasado fue impulsada por incentivos gubernamentales para las empresas, que fomentarán la creación de empleos este año. También reiteró que espera que la economía crezca 4 % este año y que la tasa de desempleo caiga a un mínimo de 30 años de 8 % para cuando deje el cargo en 2022.

"La expectativa para este año es que la inversión que se realizó en 2019 sobre la base de todos los incentivos que creamos, va a generar más empleos".

Según el presidente, el aumento de 6 % en el salario mínimo que entró en vigencia a principios de 2019 había sido positivo para el crecimiento, ya que impulsó el consumo de los hogares. Además, dijo que está en desacuerdo con la opinión del premio nobel Pissarides, quien señaló durante un viaje a Colombia el año pasado que el salario mínimo de la nación mantiene a los trabajadores fuera del mercado laboral formal.

En el marco del foro, Duque informó que **Colombia será la sede la versión latinoamericana del evento** en 2021, decisión que atribuye a las políticas del país y mejoras en materia de inversión.

"Creo que Colombia ha sido vista como un destino para la inversión, y el hecho de que nuestro país sea la sede del Foro Económico Mundial capítulo Latinoamérica muestra que es vista como un escenario atractivo para que se adelanten negocios en sectores estratégicos en América Latina", concluyó.

Temas relacionados

Iván Duque Foro Económico de Davos reforma pensional Acuerdo pensional

6 Comentarios

Más de 13.600 compradores asistieron a Colombiatex 2020

Economía 23 Ene 2020 - 7:38 PM

Últimas Noticias

¿Inversión china en Colombia podría molestar a Estados Unidos?
Economía Hace 2 horas

Pensadores 2020: Acabar con el mito del Producto Interno Bruto
Economía Hace 3 horas

Entregan y pondrán en servicio el puente Hisgaura
Economía Hace 3 horas

Se está formando una gran alianza para resolver disputas comerciales
Economía Hace 7 horas

Últimas Noticias

¿Inversión china en Colombia podría molestar a Estados Unidos?
Economía Hace 2 horas

Pensadores 2020: Acabar con el mito del Producto Interno Bruto
Economía Hace 3 horas

Entregan y pondrán en servicio el puente Hisgaura
Economía Hace 3 horas

Se está formando una gran alianza para resolver disputas comerciales
Economía Hace 5 horas

Venezuela gravaría las ventas en dólares
Economía Hace 7 horas

Últimas Noticias